

はなわこうだより

# あいさつ考

第17号  
福島工業高校

## 普段何気なく交わしている「あいさつ」とは?

皆さんには、名前を呼ばれて元気に「はい」と答えていることと思いませんが、「はい」って漢字で書けますか?その意味は?

辞書によると「返事」とは、「呼びかけに対し答える言葉。答

え。返答。「大き

な声で一する」2

信。返書。「諾否

返答の手紙。返

書。返書。」

法」返事・返答

」「速やかに誠意

のある返事(返答)

を期待する」では

ともに用いられる。」

が「はい」という

返事(返答)の代表

とあります。

きに名前を呼ばれ

て「はい」と答える

意味は「わかり

ました。しっかりと

授業を受けます。」

## 返事の意味とは?

という皆さんの決意を意味する大切な返事なのです。

して、しっかりと授業に参加しましょ

う。

江戸時代は、妖怪が人を呼ぶとき

に「もし」と一回

だけ言うとされて

いました。特に夕暮れ時は「逢魔時

(おうまがとき)

と呼ばれ、魔物に遭遇する、あるいは

返事ではないでしょか。では「はい」を漢字で書くと?よく「拝」(ほい、おがむ)という答えがありますが、正しくは「唯」(い)です。この意味は、「わかりました。」という意味です。承知しました。」授業が始まると

## 議定書って?

先日、本校は「福島議定書」で表彰されました、「議定書(protocol)」って何でしょうか?元の意味

は、国家間で結ばれる国際法上の成文法(広義の条約)に対して付けられた名称のひとつです。福島議定書は、環境に関する(地球温暖化防止のための二酸化炭素排出量等の削減)、学校や企業と県知事との間で交わされた「約束」です。そしてこの約束を守るのは皆さんのです。

## 魔から逃げる!

ことを表しています。しかも夜は明かりがなかったので、夕暮れ時や夜の闇の中で人を呼ぶときは自分が妖怪でないことを示すために「もしも」と二回重ねることが礼儀になります。明治時代、電話をかけるときには、「おいおい」と呼んでいたそうです。明治時代、電話

に「もしもし」と話しますが・・・「もし」って何で話しますが・・・「もし」と返事をします。この「もしもし」は、人に声をかけられる時にも使います。では「申す」です。

では「申す」です。この「もしもし」は、人が声をかけられる時にも使います。では「申す」です。この「もしもし」は、人が声をかけられる時にも使います。

この「もしもし」が始まります。申します」

と返事をしていった

ことです。どうもまつたようです。

これらのことから「もしもし」が始まっています。

それに対していくと、この「もしもし」が始まります。

「会社つて何」も次回は「給料」をもらいう意味を考えます。高校は、現在入試中。新たな後輩がたくさん入りますように。

## 編集後記

卒業した先輩達は、四月の入社に向けて準備をする毎日のはずです。でも「就職」つて何でしょうか。会社と自分との関係は?会社と会社で働く「自分」を考えてみましょう。

会社つて何⑦

会社に入る「入社式」の時に「誓約書」を提出します。(実は高校入学の時にも出して

います)そこには「会社の就業規則を守ります。会社は「この時間、会社の規則を守つて働きます。会社は社の規則を守つて働きます。会社は」という契約を交わし、その後会社の利益を追求するた

めに一生懸命働くと書かれています。」と書かれています。

江戸時代は、妖怪が人を呼ぶときに「もし」と一回だけ言うとされていました。特に夕暮れ時は「逢魔時

(おうまがとき)

と呼ばれ、魔物に遭遇する、あるいは

魔から逃げる!

江戸時代は、妖怪が人を呼ぶとき

に「もし」と一回

だけ言うとされて

いました。特に夕暮れ時は「逢魔時

(おうまがとき)

と呼ばれ、魔物に遭遇する、あるいは

魔から逃げる!

江戸時代は、妖怪が人を呼ぶとき

に「もし」と一回

だけ言うとされて

いました。特に夕暮れ時は「逢魔時

(おうまがとき)

と呼ばれ、魔物に遭遇する、あるいは

魔から逃げる!